

VIVE LA RÉCUP ! LA RÉCUPÉRATION DE BOIS FLOTTÉ POUR CRÉER VOS CONTENANTS

Denis Mayor gérant de la boutique labellisée éco-responsable Orchis fabrique des contenants pour ses fleurs à partir de bois flotté. Un matériau de récup' qui est rejeté sur les bords de mer et ne demande qu'à être ramassé !



Nous avons interrogé Denis Mayor, gérant de la boutique « Orchis » labellisée éco-responsable niveau platine en août 2021. Sa boutique est située à Bidart au Pays basque à proximité de l'Océan Atlantique.

COMMENT FABRIQUEZ-VOUS VOS CONTENANTS ?

Nos locaux sont composés de différents ateliers comme la fleuristerie, la peinture, la couture ainsi que le travail des matériaux dont le bois. C'est dans ce dernier, disposant de tout l'outillage nécessaire, que sont fabriqués nos contenants.

Le bois brut est coupé à la scie, puis façonné de diverses manières. Il est ensuite traité pour devenir étanche. Puis, en guise de finition, il est huilé, peint ou même brûlé.

Le choix du bois est important. Après avoir navigué sur les flots de longues semaines, il peut présenter des fissures, ou abriter des parasites. Toutefois, nous privilégions des morceaux de caractère, en faisant des anomalies naturelles un atout.

QU'EST-CE QUE DU BOIS FLOTTÉ ?

Le bois flotté est un bois qui a été longuement immergé dans l'eau douce ou l'eau de mer. Idéal pour réaliser des objets de décoration, le bois flotté se retrouve le plus souvent échoué sur le bord des lacs, des rivières ou des plages. Un matériau qui ne coûte rien et qui peut se ramasser sans grand effort lors d'une balade autour d'un lac.

COMMENT VOUS EST VENUE L'IDÉE DE RÉCUPÉRER DU BOIS FLOTTÉ SUR LES PLAGES ?

La récupération de bois flotté s'inscrit dans une démarche éco-responsable, créative, mais également dans l'air du temps. En tant que décorateurs événementiels, nous utilisons ce matériau depuis longtemps, notamment par la fabrication de buffets et tables. C'est donc tout naturellement que la création de contenants a suivi. Nous sommes en permanence à la recherche d'originalité pour surprendre nos clients en apportant une touche unique et personnalisée. Il peut être travaillé d'une multitude de façons. Il s'intègre aussi bien en décoration d'intérieur qu'en extérieur, mais s'intègre aussi à tous les styles. De plus, le bois flotté ne coûte rien et se trouve facilement.



QUELLE PÉRIODE EST LA PLUS ADAPTÉE POUR EN RÉCUPÉRER ?

L'automne et l'hiver sont pour nous les saisons les plus favorables pour trouver du bois flotté. Il y a plusieurs raisons à cela : d'une part, car il s'agit de la période des grandes marées propice à déverser sur les plages un maximum de débris rejetés par la mer. D'autre part, au printemps et en été, les plages sont nettoyées quotidiennement afin d'accueillir la saison touristique et les accès à celles-ci sont pris d'assaut. C'est également l'occasion de prendre un grand bol d'air marin tout en travaillant.

A QUELLE FRÉQUENCE ALLEZ-VOUS EN RÉCUPÉRER ?

Ici au pays-basque à proximité de Biarritz, nous n'avons pas besoin de faire des « stocks », l'océan est à portée de main. C'est une chance qui nous amène à glaner régulièrement aux abords de la côte et selon

nos besoins. En moyenne, nous sortons une dizaine de fois dans la saison, tant pour récupérer de grandes souches pour des décors, que de plus petites pièces pour la fabrication de contenants, de vases, de pots ou encore de photophores.

METTEZ-VOUS EN AVANT CETTE DÉMARCHE DANS VOTRE BOUTIQUE ?

Nos clients passent le pas de notre atelier pour y trouver un concept. Le bois flotté transformé en vase, un produit local éco-responsable et esthétique, est grandement mis en valeur dans notre show-room et apprécié tout autant. Avoir chez soi un vase de ce type, c'est avoir un petit morceau d'océan dans sa maison. Il n'y a pas deux contenants identiques. Le bois est transporté puis roulé dans les vagues pendant des mois, nous ne savons pas d'où il vient, c'est une invitation à l'imagination et au voyage.

QUELS CONSEILS DONNERIEZ-VOUS AUX FLEURISTES POUR FABRIQUER À LEUR TOUR LEURS PROPRES CONTENANTS ?

Se lancer dans la fabrication de contenants relève de l'envie de créer et d'être original. Avant d'investir dans des outils pour percer ou évider le bois, il est possible de commencer par fabriquer des cache-pots en utilisant des petites branches empilées et collées à l'aide d'un pistolet. Au-delà du bois, pour une personne débutante qui voudrait créer des petits vases, il y a le ciment coulé dans des petits moules achetés ou à fabriquer soi-même, mais ce sera peut-être le sujet d'un autre article !

LE LABEL FLEURISTE ÉCO-RESPONSABLE DÉVELOPPÉ PAR CLAYRTON'S

Ce label permet aux fleuristes de faire connaître et reconnaître leur investissement dans le domaine de l'environnement. Il a été créé avec la participation de la Fédération Française des Fleuristes. Le label met en valeur les boutiques de fleurs respectant des critères de qualités environnementales, sociales

et sociétales. Les critères de sélection du label sont regroupés autour de 32 engagements et 6 enjeux représentatifs de l'éco-responsabilité :
- Qualités du fleuriste
- Achats responsables
- Consommation d'eau
- Gestion des déchets
- Responsabilité sociale de l'entreprise

Le label est donc une solution pour les fleuristes qui souhaitent communiquer sur leurs engagements éco-responsables.

Plus d'informations sur clayrtons.com

